
平成 30年８月 23日 小田川市長定例記者会見 一問一答（要約） 

 

※○○新聞とあるのは、新聞記者の発言です。 

 

 

読売新聞   ブロック塀等緊急補修事業について、消防団施設や学校施設などが今回挙げられていま

すが、市としてどういう意識付け、目的を持っているのでしょうか。 

市長     先日の大阪北部の地震の直後だったと記憶しています。事故がありましたよね、女の子

が亡くなるというかなりショッキングなニュースがありました。あの事故は天災でなく

て人災なのではないか、とも考えました。つくばみらい市内で同じような箇所があった

らどうしようかということを考えました。東日本大震災を経験していますので、市内の

公共施設は一通り確認したとは思いますが、あれから数年経っていますので、再度見直

していこうと指示をしたところです。その結果、早急に対応しなければいけないという

ところがありましたので、それは対応しました。また、各公共施設の担当者から危険個

所を拾い出してもらいましたので、それを今回補正としてさらに計上しました。 

総務部長   今回、消防団の第７分団の器具置き場にブロック塀がありまして、それについて法に適

合していないということで、上部を１メートルほどカットするという工事を行います。

板橋小学校については、擁壁となっており、そのブロックが危険ということで補正予算

をとらせていただきました。子どもたちが立ち入る場所ではないので、一旦閉鎖して、

擁壁ではなく違うものに取り換えるという内容です。市長の考えのとおり、危ないもの

についてはすぐに対応してまいりました。取り急ぎ、地震の際には近づかないようにと

の張り紙をして、順次、工事事業者に委託して撤去するなどの対策を行いました。 

読売新聞   関連してなんですが、市内の民間施設などの危険個所というのは確認・把握しているの

でしょうか。 

総務部長   実際にはたくさんあると思います。それについては、確認しておりません。ですが、各

学校にお願いして、まずは通学路に関しては、危険な箇所を把握しておくということで

お願いしています。 

読売新聞   今後、民間の対応は通学路に限定したものなるのでしょうか、それとも、また別の施策

を検討されているのでしょうか。具体的にありましたら教えてください。 

総務部長   協力依頼までしかできないのかな、ということで危険なブロック塀を持っているところ

にはお願いをしていくということで考えております。 

毎日新聞   自転車駐車場管理事業についてお伺いします。これは 880 台分すべて有料にするんです

か。 

市長     はい。すべて有料化するということで進めていきます。 

毎日新聞   料金はいくらですか。 

市民経済部長 まだ決まっておりません。これから検討していきます。 

毎日新聞   防犯対策と書いてあるんですが、セキュリティをつけるわけですか。 



市民経済部長 現在の照明では不足しているところもありますので、照明や防犯に必要な設備を検討し

ていきます。 

市長     みらい平駅前の駐車場は、いまは無料なので、シルバー人材センターにお願いして朝に

人員を配置し、並べ直したりもしているんですが、放置されている台数も結構あるんで

すよ。汚くみえているし、防犯上も良くないですし、盗難にあったりもしている。有料

化しても構わないからきちんとして整備ほしい、という市民からの声もありますので、

そういったことも考えて今回自転車駐車場をつくるということになりました。 

毎日新聞   おっしゃるように、有料にして施設がちゃんとなればいいという考え方もあるんですが、

これは１台ずつきちんと施錠できるような施設もありますが、そこまでやるんですか。 

市民経済部長 自転車の置き方は、今現在は平置きなので、例えばハンドル同士がぶつからないように

ずらして置くとか工夫すれば、今までの台数よりも多く置けますから、そういったもの

も設置しながら台数を確保していきたいと思います。 

毎日新聞   ナンバープレートについて、これ自体は前からあるものですよね。 

市長公室長  つくば地域図柄入りナンバープレートにつきましては、平成 29年からこの事業が入って

いまして、つくばナンバーの地域、13 市町が対象になっています。そこで、地域活性化

などを目的としたつくばナンバーが始まったということですね。 

毎日新聞   ちなみに７台分で 15万もかかるんですか。 

市長     結構かかるんですよね。 

ＮＨＫ    ブロック塀の全体の調査箇所数と期間、問題があると分かった箇所数をそれぞれ教えて

ください。 

総務部長   ブロック塀では、調査した箇所では７か所で、これに板橋小学校の擁壁、伊奈東中学校

の防球ネットの支柱が少し弱っているところが発見されて、今回の補正に、ということ

で２回にわけてということです。 

課長     今の質問は公共施設の点検した数ですよね。 

ＮＨＫ    はい。全部の調査箇所数と問題のあった箇所数を教えてください。 

総務部長   問題のあった箇所は全部で９か所なんですけれど、危険箇所のある施設は 40施設でした。

消防団の器具から公園からいろいろなところですね。それで、77 箇所が調査箇所で、そ

のうち９箇所が問題のあった箇所です。ブロック塀だと７箇所、擁壁が１箇所、防球ネ

ットの支柱が１箇所ということで、危ない箇所というと 9箇所になります。 

ＮＨＫ    調査全体の個所数はわかりますか。 

総務部長   確認して後程お知らせします。 

ＮＨＫ    みらい平駅前の自転車駐車場についてですが、今現在は無料でやっているとこのことで

すが、１年間の維持管理費というのはどのくらいかかっているのでしょうか。 

市民経済部長 朝の混雑時に整理してもらう作業、トイレの清掃、管理費としてはそのくらいです。１

日いるわけではないので費用はそんなにかかっていません。 

ＮＨＫ    市が出している管理費は、有料化することで回収できたりするんでしょうか。 

市民経済部長 有料化しますと今度は整理センターの方で人件費も全部センターの負担になりますので、

市からの管理費はなくなります。 



時事通信   まちづくりアドバイザーについて、これはもう決まっているんですか。 

市長     はい。最終段階です。 

時事通信   内定ということですか。 

市長     はい。 

時事通信   これは仕事としてはどんなことをやるんですか。 

市長     都市計画マスタープランと立地適正化計画というのをこれからつくります。そこで、委

員会に入ってもらうのではなくて、行政側の立場としてアドバイスをもらいたい、委員

さんからの意見だけでなく、専門的な意見も聴いてみたいというところもありました。

そして、まちづくり全体のことについても、いろいろなアドバイスをいただきながら進

めていきたいと思っています。可能性を見つけていきたいなと思いまして。 

時事通信   今現在そういう仕事をされている方なんでしょうか。 

市長     そうですね。そういった都市計画や行政の部分を含めてご意見をいただける方だと思っ

ています。 

朝日新聞   アドバイザーはひとりですか。 

市長     はい。 

朝日新聞   市内に限らず広く全国から？ 

市長     市内の方ではないですね。 

朝日新聞   最近流行ってますよね。 

市長     私は純粋に来ていただきたいという気持ちからで、別に流行っているからというわけで

はないです。 

朝日新聞   自転車駐車場について、導入するのは無人の機械ですか。 

市民経済部長 今の予定では管理の方を置く方向で考えています。あと、利用の形態につきましては、

１日だけ使う方、月単位で利用する方もいらっしゃると思います。 

朝日新聞   じゃあ管理人さんがいて、利用するときにお金を払って、中でスタンドみたいなものに

停めるんですか。 

市長     管理人さんにお金を払うシステムではないと思います。 

市民経済部長 （管理人は）１日はいないと思います。スタンドは効率よく置けるようなものを想定し

ています。 

朝日新聞   ラックがあて、機械があってはさむようなものですか。よく見るやつのイメージでよろ

しいですか。 

市民経済部長 当然、盗難のことも考えていますので。駅前なんかによくあるタイプだと思っていただ

ければ。 

朝日新聞   台数は増やすんですか。 

市長     現在の駐車場は 880台ですから、今後増やせるような設計も考えていきます。 

朝日新聞   どれくらい増えるんでしょうか。おおまかな目標としては。 

市民経済部長 それは現在設計中ですので、調整しているところです。 

朝日新聞   倍くらいですか。 

市民経済部長 倍は難しいですね。 



朝日新聞   それで大体需要に応じられそうですか。 

生活環境課長 将来的な見込みも含めまして、用地の拡充も考えていかなければいけないとは思います

が、現在は、今の敷地で設計を考えております。 

朝日新聞   現在は入れない方たちがいるわけですよね。そういう方たちの不満は解消できそうなの

か、ということですよね。 

生活環境課長 解消できるようにしていきたいと考えております。 

朝日新聞   そういう方たちが何人くらいいるかは把握していますか。 

生活環境課長 今は無料で開放しているものですから、把握はしておりません。 

朝日新聞   ７箇所のブロック塀ですけれども、今回は幼稚園２園と小学校２校の予算なんですが、

あと５箇所をすでにやっているんですか。 

総務部長   はい、まず消防第９分団の器具置き場がありまして、それは現在工事中です。それから

伊奈中学校の門扉、それから谷井田小学校、これはフェンスに変更する予定です。それ

からわかくさ幼稚園なんですが、緊急に対応しなければならない部分とそうでない部分

がありまして、県道沿いのブロック塀については緊急に対応しなければならない部分で

したのですでに実施しております。これ以外の部分では、プールを囲んでいる塀です。

あとは伊奈東中の防球ネット支柱です。 

朝日新聞   そうすると、学校としては伊奈中と伊奈東中の防球ネット、それから谷井田小、板橋小、

豊小と、幼稚園が２つ、これで７つですね。９箇所ですが、７つで数が合いませんけど

… 

総務部長   そこに消防団の分を付け加えて、９箇所です。 

朝日新聞   消防団も入るんですね。わかりました。 

毎日新聞   本日の内容とは関係ないんですが、たしか４月 5月で市の人口が減りましたよね。 

市長公室長  はい、確かに今年の５月、６月と２カ月連続で人口が減少しました。原因はわかりませ

ん。現在はまた増加に転じています。 

 

（終わり） 

 


